


**CÁMARA DE DIPUTADOS**

# Avanzan aranceles, sin respaldo del PT

POR IVONNE MELGAR

ivonne.melgar@glmn.com.mx

Al cierre de esta edición, en la Cámara de Diputados se perfilaba la aprobación del alza de mil 463 aranceles a productos procedentes de Asia, principalmente, con el voto a favor de Morena y del PVEM.

En una postura inusual, el Partido del Trabajo adelantó su voto en abstención, manifestando su preocupación por las consecuencias que en el empleo tendría el incremento de los impuestos en algunos sectores de la industria.

El dictamen modificó 974 propuestas contenidas en la iniciativa presidencial, con reducciones de 28% en promedio, expuso el presidente de la Comisión de Economía, Comercio y Competitividad, Miguel Salim Alle (PAN).

"Los incrementos arancelarios no tendrán impactos significativos en la inflación porque esos bienes tienen una baja ponderación en el cálculo de la inflación; existe capacidad productiva interna para sustituirlos", argumentó el panista.

## UN ALIADO EN CONTRA

El diputado Salim Allen calificó el proceso de consulta con empresarios y de dictaminación como "uno de los trabajos técnicos y políticos más intensos de esta legislatura". Y confió en que los cambios generarán oportunidad de empleo y de impulso de la industria nacional.

Al explicar el por qué no acompañan este dictamen, el jefe de la bancada del PT, Reginaldo Sandoval, advirtió efectos inflacionarios por una medida que termina "poniendo los huevos en una sola canasta", es decir,

**EL PARTIDO ALIADO DE MORENA** manifestó su preocupación por las consecuencias que en el empleo tendría el incremento de los impuestos en algunos sectores



Foto: Especial

Durante la presentación de posicionamientos de los seis grupos parlamentarios de San Lázaro, los diputados del PAN y del PRI también anunciaron que votarían en abstención.



**Se corre el riesgo de que se dé un impulso adicional a la concentración del comercio mexicano con Estados Unidos."**

**REGINALDO SANDOVAL**  
JEFE DE LA BANCADA PETISTA

José Antonio Gall López del PVEM exaltó que el dictamen sea resultado del diálogo entre sectores, legisladores y gobierno.

## CAUTELA OPOSITORA

Durante la presentación de posicionamientos de los seis grupos parlamentarios de San Lázaro, los diputados del PAN y del PRI también anunciaron que votarían en abstención, advirtiendo efectos negativos para los consumidores en juguetes, coches y autopartes.

"Esta medida responde a una asimetría real, particularmente con China", reconoció Angélica Granados Trespalacios (PAN). Sin embargo, matizó, que faltó tiempo y análisis para garantizar un cambio de claras consecuencias porque "la sustitución de importaciones no se decreta, se construye".

El diputado Hugo Gutiérrez Arroyo (PRI) expuso: "Nos abstaremos porque no hay forma de asegurar

que esta medida fortalecerá a la industria nacional, como el mismo dictamen lo reconoce", sostuvo el diputado Arroyo.

Movimiento Ciudadano argumentó su voto en contra por la falta de un proyecto integral destinado a paliar los efectos adversos del incremento de los gravámenes de entre cinco y 50% que, previó la diputada Gloria Núñez, terminarán pagando los consumidores.

## ESPERAN RESERVAS

Después de la votación en lo general, prevista para las primeras horas de este miércoles, en la segunda parte de la discusión se presentarán las reservas, cuando se analice de manera particular el dictamen.

En declaraciones a la prensa la mañana de este martes, el Jefe de Morena, Ricardo Monreal, habló de la posibilidad de que todavía se le hicieran ajustes al dictamen, atendiendo solicitudes del sector empresarial.